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en couverture : plantation des arbres de 
naissances 2022 (25 nov. 2023)
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Philippe Brugère
Maire de Meymac
Président du PNR 
Millevaches
Vice-Président de 
Haute-Corrèze 
Communauté

Madame, Monsieur

Sans refaire le bilan de mi-mandat que nous vous avons présenté en 
réunion publique, et pour lequel vous nous avez fait des retours très 
positifs, vous constaterez que nos projets avancent, conformément à 
nos engagements. Nous continuons ainsi à renforcer l’attractivité de 
notre commune, à soutenir l’activité locale, sans oublier de conforter 
les services à la population pour que chacun puisse trouver une 
réponse à ses besoins.

La maison de santé que nous attendons tous est en cours de chiffrage 
à l’heure où j’écris ces lignes. Sa construction débutera dans le courant 
de l’année 2024, après les dernières obligations administratives. Le 
projet de maison des séniors a été retravaillé avec la COPROD afin 
d’assurer son équilibre financier. Un nouveau permis de construire 
sera déposé prochainement. Le chantier de l’aménagement du 
centre-ville sera réalisé après la saison estivale. Les travaux de 
requalification et de modernisation du bâtiment qui abrite le cinéma, 
le centre de loisirs et l’ancien gymnase ont débuté. Cela créé quelques 
désagréments mais le résultat attendu les fera vite oublier ! La 
réouverture est prévue pour juillet.

Beaucoup d’autres travaux sont en cours ou programmés. C’est 
le cas par exemple de l’avenue de la Grange. C’est aussi le cas des 
multiples opérations qui ont pour but d’améliorer nos réseaux d’eau 
et d’assainissement. Ces travaux confortent la qualité remarquable de 
nos installations. À noter que nous avons également lancé une étude 
pour la réutilisation de nos eaux en sortie de station d’épuration. Nous 
serons à l’avant-garde sur ce sujet.

Résultat de notre gestion exemplaire de ces dernières années, 
notre dette a été divisée par quatre depuis 2014 ! Le financement 
des investissements importants et structurants évoqués plus 
haut sera essentiellement assuré par de fortes subventions et par 
de l’autofinancement. Le recours à l’emprunt restera donc très 
raisonnable, pour ne pas dire anecdotique, même si nous avons 
d’importantes marges de manœuvre dans ce domaine. En effet, les 
emprunts d’équilibre votés au budget ne sont généralement pas 
souscrits. Ils ne servent qu’à couvrir comptablement le montant des 
subventions qui est attendu mais pas encore perçu. C’est encore le cas 
cette année où pas un euro d’emprunt n’a été contracté. 

Comme vous le constatez, il fait bon vivre à Meymac et je remercie 
une nouvelle fois tous ceux qui participent au rayonnement culturel, 
associatif et économique de notre commune. Que 2024 vous apporte 
santé, bonheur et sérénité.

Très bonne année à toutes et à tous.

le mot du maire
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Entre permis d’aménagement 
et remarques de l’Architecte 
des Bâtiments de France, le 
démarrage du chantier a pris 
un peu de retard. Afin de ne 
pas perturber la saison estivale 
2024, nous débuterons les tra-
vaux à partir de l’automne 2024 
en prévoyant l’achèvement des 
travaux au printemps 2025.

Centre ville
Complexe Le Soubise

La rénovation complète du com-
plexe «Le Soubise» a démarré. Les 
travaux vont s’échelonner jusqu’à 
fin 2024. Le cinéma, quant à lui, 
ouvrira à nouveau à l’été 2024. 
Le centre de loisirs sera doté de 
nouveaux sanitaires mieux adap-
tés pour le confort des enfants et 
du personnel. La salle de cinéma 
sera entièrement restructurée 
pour améliorer l’accessibilité et le 
confort des spectateurs. Un ascen-
seur sera installé pour permettre 
l’accès à la salle de cinéma depuis 
le hall d’accueil. Les sièges jugés 
confortables et encore utilisables 
seront remis en place après avoir 
été réhoussés. Le gymnase de 
l’étage sera reconfiguré et insono-
risé pour pouvoir être utilisé même 
pendant les séances de cinéma. 
Enfin, des éléments de sécurité 
seront mis en place comme un es-
calier extérieur pour le gymnase et 
une porte d’évacuation au niveau 
du centre de loisirs.  Le taux de fi-
nancement obtenu approche les 
80% du montant global des tra-
vaux. Nous tenons ici à remercier 
sincèrement le meymacois Gérard 
Mesguich qui grâce à sa carrière 
professionnelle effectuée à la di-
rection du Centre National du Ci-
néma et à sa connaissance du sujet 
a su nous conseiller et nous aiguil-
ler dans les méandres des subven-
tions possibles. Sans lui, nous n’au-
rions sans doute pas pu arriver à ce 
taux d’aides publiques.

Les travaux de l’avenue de La 
Grange ont démarré, ce qui oc-
casionne quelques contraintes 
et désagréments pour les utili-
sateurs de cette voie. 
Cette voie est désormais inter-
dite à la circulation, cependant, 
l’accès pour les riverains et les 
utilisateurs des équipements 
communaux ainsi que l’accès à 
la gare restent possibles.
Pour tous véhicules et en parti-
culier les poids lourds assurant 
la desserte de la zone indus-
trielle de Maubech, une dévia-
tion est mise en place en sens 
unique. Accès à gauche juste 
après le pont du chemin de fer 
jusqu’à la sortie sur la route de 
Sornac.

Avenue de La Grange

vie de la commune
Comme chaque année, le conseil 
municipal enregistre le montant 
des travaux effectués en régie par 
les services techniques. Pour l’an-
née 2023, ce montant s’élève à 
24.543 € pour une somme budgé-
tée de 16.000 €. Nous remercions 
l’ensemble des services qui se sont 
impliqués pour rendre ce résultat 
possible. Cette somme représente 
le montant des fournitures utili-
sées. Cela nous permettra de récu-
pérer prochainement le montant 
de la TVA déjà payée. 

Travaux en régie

Les conduites d’eau potable desser-
vant la station de la Feuillade depuis 
Lontrade sont en cours de change-
ment. Le réseau avait vieilli, d’où 
un risque de fuites important. Cet 
investissement va permettre au ré-
seau d’être mieux sécurisé.

Conduites eau potable

La station d’épuration du village des 
Gardes devenue obsolète va être 
complètement refaite. Les travaux 
vont démarrer en janvier 2024.

Station d’épuration
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Les travaux de sectorisation du ré-
seau d’eau potable sont en cours. Ils 
permettront d’isoler un secteur en 
défaut sans couper l’eau pour l’en-
semble des usagers.

Sectorisation eau potable

travaux



vie de la commune
Des médailles pour le personnel communal

Philippe Brugère avait convié les élus du Conseil municipal ainsi que 
les anciens Maires pour remettre diverses distinctions au personnel 
communal. Stéphanie Ripault Marchand, Nadine Malpelas et Jean-
Paul Mazière, recrutés sous le mandat de Serge Vialle ont tous été mis 
à l’honneur pour leur engagement professionnel au sein de la Mairie, 
Stéphanie occupant désormais des fonctions déterminantes notamment 
aux affaires scolaires et à la culture en qualité d’adjointe du patrimoine 
principal 1re classe, Nadine à la Maison France Services après avoir 
été à l’origine de la création du Centre de Loisirs, en qualité d’adjointe 
d’animation principal 1re classe, et Jean-Paul, adjoint technique principal 
2e classe, pour son action au sein du Centre Technique Municipal et 
notamment les missions de propreté publique. Ont également été honorés 
Christine Aleman et Pierre Gouegoux, tous deux agents de maîtrise, pour 
leurs années passées aux services des Meymacois, Christine étant très 
active aux écoles et au camping municipal, et Pierre, agent recruté sous 
la mandature de Georges Perol, pour le syndicat de Séchemailles. La 
cérémonie s’est achevée par la remise d’une médaille à Frédéric Filippi, 
agent issu de l’Ecole Nationale des Impôts, ancien Directeur Général 
des Services de la Mairie et de la Communauté de Communes du Pays 
d’Uzerche, et désormais attaché principal à la Commune de Meymac pour 
accompagner les élus dans la recherche de subventions, la mise en œuvre 
du programme d’investissements et la gestion RH d’une équipe de 40 
agents, tous statuts confondus. 
En clôture de la cérémonie de remise de médailles, et en collaboration 
avec l’actuelle municipalité, le Député Francis Dubois a remis le diplôme 
d’honorariat à Serge Vialle. Celui-ci a été maire de Meymac de 1995 à 
2014, soit pendant 19 ans.Rappelons que le minimum requis pour obtenir 
la distinction de «Maire Honoraire» est de trois mandats. Cette remise 
s’est faite en présence de ses anciens colistiers qui avaient été invités à 
cette occasion.

Face aux difficultés rencontrées 
par les jeunes parents pour 
trouver un mode de garde pour 
les 0-3 ans, la mairie s’est rap-
prochée d’Aurélie Largillière et 
d’Emilie Booth qui travaillent 
sur leur projet de création d’une 
nouvelle MAM (Maison d’Assis-
tant(e)s Maternel(le)s). La com-
mune leur a mis à disposition la 
maison du stade inoccupée. Des 
travaux d’aménagement sont en 
cours et nous espérons l’ouver-
ture pour 8 places à compter du 
2e trimestre 2024.
Cependant, de nouvelles normes 
n’ont pas permis la création de la 
micro-crèche privée. Nous le dé-
plorons et nous sommes en re-
cherche d’initiatives pour appor-
ter aux parents des solutions de 
garde. Conscients des difficultés 
sur le territoire, tout projet sera 
le bienvenu et encouragé par la 
municipalité.

Projet de création 
d’une nouvelle MAM
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Deux réunions publiques se sont tenues cet automne. La première a réuni 
150 personnes et a permis à l’équipe municipale de faire le point sur les 
réalisations du mandat et sur le déroulement de ce qui allait être fait. Elle 
a ensuite répondu aux questions du public. La seconde était destinée aux 
commerçants afin d’établir comme chaque année, un bilan de la saison 
estivale et de lister des propositions pour le futur. A l’issue de la rencontre, 
un groupe de travail a été constitué en vue de l’amélioration de la signalé-
tique, particulièrement en centre-ville.

Haute-Corrèze Communauté a 
construit une plateforme spécifique 
aux déchets verts sur la déchèterie de 
Meymac. En moyenne, cette dernière 
reçoit 25T de déchets verts par mois 
et jusqu’à 40T en haute saison. La nou-
velle plateforme de 525 m2, de plain-
pied, permet aux usagers de déposer 
plus facilement leurs déchets de jardin.

Déchèterie : au vert !

Réunions publiques



vie de la commune

De nouveaux panneaux 
pédagogiques au pied de la 
tour du Mont Bessou

Au fil du temps, les panneaux péda-
gogiques situés au pied de « La Tour 
1000» étaient devenus illisibles car 
décolorés par le soleil. Ils ont été mis 
à jour et viennent d’être remplacés. 
C’est un projet mené de concert par 
le PNR et la municipalité. Prochaine-
ment, d’autres explications viendront 
éclairer les visiteurs notamment à l’en-
trée du chemin qui conduit à la fuste.

EHPAD

Après 2 ans de crise sanitaire les ré-
sidents de l’EHPAD de Meymac ont 
pu enfin retrouver un rythme de vie, 
de sortie, d’animations diverses et 
variées (visites, pique-nique, inter-
venants extérieurs bénévoles VMEH, 
UDAF). Deux projets ont également 
été mis en place : un projet culturel 
avec la Micro-Folie de Meymac ainsi 
qu’un projet intergénérationnel avec 
l’EREA de Meymac. L’EHPAD propose 
également un accueil de jour. N’hé-
sitez pas à contacter le service admi-
nistratif pour de plus amples informa-
tions.

La marque Valeurs Parc 
est une marque collective 
déposée par les Parcs na-
turels régionaux de France. 
Elle peut être attribuée à 
un produit ou un service 
qui présente des valeurs 

d’origine, d’authenticité, de dimen-
sion humaine et de naturel. Cette 
marque apporte à toute entreprise 
qui en bénéficie une reconnaissance 
de son travail, de son inscription res-
pectueuse dans son territoire et son 
environnement, et lui confère une 
véritable valeur ajoutée en termes 
d’image. Porteuse de sens et d’huma-
nité, elle présente pour le consom-
mateur de réels bénéfices et avan-
tages, comme la traçabilité liée à des 
filières de proximité et le respect des 
valeurs des PNR. Dans le Parc naturel 
régional de Millevaches en Limousin, 
ce sont à présent 21 producteurs et 
hébergeurs qui bénéficient de cette 
marque. Côté hébergements: gîtes, 
hôtels et chambres d’hôtes réservent 
un accueil chaleureux aux visiteurs de 
passage et aux locaux curieux de (re)
découvrir leur environnement. Côté 
productions agricoles: petits fruits, 
miel et produits de la ruche, jus de 
pomme, cidre et depuis cette année 
viande produite à l’herbe, constituent 
l’offre des producteurs marqués Va-
leurs Parc. +d’infos pnr-millevaches.
fr/Marque-Valeurs-Parc

Des producteurs et des héber-
geurs marqués Valeurs Parc 
naturel régional

Atelier Autour des Mots

Y a des gentilles 
Et des j’en veux pas
Y a des gens qui rient 
Et des gens qui sautent le pas
Des Jean d’Ormesson, non
Seulement des gens d’ici
Qui se cherchent en poésie
En vers de mirliton.
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Atelier organisé par l’ICA, animé par 
Mots d’Us, tous les 15 jours (durée 2h) 
+d’infos fr.hachani@gmail.com

L’agenda 2024 est arrivé !

Il a été distribué dans vos boîtes 
aux lettres et est disponible en 
mairie. Un grand merci à l’EREA 
qui nous a prêté la photo de ses 
élèves pour illustrer la couver-
ture de l’année !

Suite à la volonté du Conseil Dé-
partemental de la Corrèze de ré-
organiser en interne les Instances 
de Coordination de l’Autono-
mie, quelques changements vont 
être effectués. Un numéro unique  
a été mis en place dès le 1er janvier 
2024 pour répondre à toutes les ques-
tions en rapport avec le maintien à 
domicile. Christelle Pinlaud, la coor-
dinatrice, restera  dans ses fonctions 
et vous recevra toujours Place des 
Porrots. Elle vous accompagnera pour 
le maintien à domicile lors de per-
manences ou de visites à domicile: 
informations / aide administrative 
(dossier APA, PCH, carte d’invalidi-
té ou de stationnement, caisses de 
retraites, réversion) / suivi des plans 
d’aide APA en place, coordination des 
sorties d’hospitalisation (infirmières, 
aides-soignantes, portage de repas/ 
mise en relation avec les structures 
d’aide à domicile (AVEC (ex-AMAPA), 
ADAPAC, Callunae, Profession Domi-
cile) / téléassistance / aide à trouver 
des solutions de répit (accueil de jour, 
accueil temporaire, familles d’accueil). 
+d’infos 05 55 19 19 19 / pointinfo.icg.
meymac@free.fr

Instance de coordination de 
l’autonomie (ICA) personnes 
agées et/ou personnes en situa-
tion de handicap

https://pnr-millevaches.fr/Marque-Valeurs-Parc
https://pnr-millevaches.fr/Marque-Valeurs-Parc
mailto:fr.hachani%40gmail.com?subject=
mailto:pointinfo.icg.meymac%40free.fr?subject=
mailto:pointinfo.icg.meymac%40free.fr?subject=


vie de la commune
Un nouveau centre technique

Originaire de Bonnefond, Julien Cantin a ou-
vert très récemment un nouveau contrôle 
technique en zone artisanale des Foujolles. 
Passionné de moto et véhicules anciens, il a 
d’abord fait des études de mécanicien moto 
puis s’est spécialisé dans la carrosserie à Li-
moges. Nostalgique de sa Haute-Corrèze 
natale, il a d’abord travaillé comme salarié 
au contrôle technique de Meymac : « J’ai 
toujours eu en tête de monter ma société » 
explique le jeune entrepreneur. Suite à une 
étude de marché,  il a choisi, avec son associé 
Jean-Roger Boulègue, de s’installer à Mey-
mac. « Notre objectif est avant tout de faire 
du préventif pour éviter des grosses pannes et 
de grosses factures » assurent les deux asso-
ciés. +d’infos 05 55 46 29 36 ou contactctm@
gmail.com

Juliette Gioux a repris l’épicerie 
spécialisée dans le zéro déchet, 
les produits bio en vrac et locaux 
du 16 Grand’Rue. Avec  Cécile 
Geay, salariée, la nouvelle com-
merçante a souhaité conserver 
l’ADN du concept créé il y a 7 ans 
par Mélanie Flament. Même si 
la décoration et l’aménagement 
du magasin ont changé, les 
produits ont été repris : « l’idée 
est bien de proposer le plus lo-
cal possible ; en circuit-court 
et de proximité. Nous sommes 
toujours en recherche de four-
nisseurs à moins de 20km ».  
Dans les nouveautés, les deux 
jeunes femmes souhaitent dé-
velopper des produits artisa-
naux : de la vaisselle en céra-
mique, des objets et accessoires 
en laine, feutre et vannerie.  
« L’idée est bien de se faire plai-
sir avec des objets qui n’ont pas 
fait le tour du monde » précise 
Juliette Gioux. Ainsi, elles sou-
haitent contribuer à la réduc-
tion des déchets, de  l’utilisation  
du plastique tout en valorisant 
les produits de qualité. Toutes 
deux attachées à ce commerce 
de proximité, elles participent à 
créer du lien social et à l’attracti-
vité du centre-ville. Ouvert mar-
di, jeudi et dimanche de 9h30 
à 12h30, mercredi, vendredi et 
samedi de 9h30 à 12h30 et de 
14h30 à 19h. 
+d’infos 05 55 95 77 94 ou 
pelmel.meymac@gmail.com

Depuis le 1er octobre, l’école de 
musique, théâtre et danse in-
tercommunale Theadamuse a 
un nouveau directeur qui rem-
place Laetitia Chapelle. C’est le 
meymacois Alain Vassort qui a 
pris les reines de cette impor-
tante structure artistique ba-
sée à Ussel et qui compte près 
de 500 pratiquants sur tout le 
territoire (50 en théâtre, 120 en 
danse et 350 en musique). Ex 
enseignant et ex-restaurateur, 
ce militant de l’éducation popu-
laire a été directeur de la Ligue 
de l’enseignement du Puy-de-
Dôme avant de prendre en main 
notre école artistique. Aux cô-
tés d’une équipe d’enseignants 
toujours très motivés et investis 
dans leur mission, Alain Vassort 
souhaite développer l’accueil et 
les rencontres avec les œuvres 
et les artistes auprès des élèves 
et mettre en place davantage 
de coopération avec certaines 
initiatives artistiques locales 
qu’il tente de recenser. Sur Mey-
mac plus précisément, il a pu 
constater l’absence de cours de 
musique sur la commune (les 
cours de piano se sont en effet 
arrêtés). Son souhait est de re-
mettre une présence physique 
de l’école sur la ville et de pro-
poser de nouvelles initiatives. 
Nous en reparlerons sans nul 
doute prochainement.

Theadamuse 
change de direction

Vente et livraison de croquettes

Meymacois depuis plus d’un an, Fabrice et 
Rachel ont ouvert Districrockets, une en-
treprise de vente et livraison de croquettes. 
Soucieux de l’alimentation et de la bonne 
santé de leur animal, ils ont cherché et trou-
vé une marque abordable et de bonne qua-
lité : Bab’in, seule marque Origine France 
Garantie (toutes les gammes proposées sont 
élaborées par un vétérinaire nutritionniste 
avec des produits locaux et fabriqués dans 
le Tarn). Des échantillons gratuits sont remis 
sur simple demande pour tester l’appétence 
des croquettes sur votre animal. Si vous êtes 
intéressés, n’hésitez pas à passer les voir au 
1 chemin du Rio la Bessine ou à les contacter 
au 06 98 71 01 03 pour qu’ils viennent vous 
rencontrer. +d’infos districrokets.com

L’épicerie PelMel 
reprise
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Premier Salon des vins  
de Meymac-près-Bordeaux

Le samedi 12 août 2023, l’association des Amis 
de Meymac-près-Bordeaux a organisé place de 
l’église sous la halle le premier Salon des vins de 
Meymac-près-Bordeaux. Ce salon des vins aty-
pique avait pour but de présenter et faire dégus-
ter des vins produits soit en Corrèze soit par des 
Corréziens dans différents vignobles. Les vins 
de Corrèze (Vin de Paille, Branceilles Coteaux 
de la Vézère) voisinaient avec ceux du Bordelais 
(Saint-Emilion, Pomerol, Fronsac, Barsac) et de la 
Dordogne (Montravel). Ce premier salon a connu 
un franc succès ! Rendez-vous le samedi 10 août 
2024 avec de nouvelles appellations.

vie de la commune

Pour bénéficier de ces services il faut 
devenir adhérent de l’association 
(sauf location ponctuelle). +d’infos 
06 43 01 68 76 /  aubeaumillieu.com 
contact@aubeaumillieu.com
accueil : lun au ven 9h - 13h / 14h - 18h 
(sauf le ven à 17h)
*Président: Frédéric Woringer / Trésorière: 
Mélanie Flament / Secrétaire: Caroline Giraud

Au Beau MilLieu
Le nouveau tiers-lieu entrepreneurial a ouvert ses portes  !
Au 5 place du Bûcher prend place l’emblématique maison des marchands de vins de Meymac- près-Bordeaux. 
Son rez-de-chaussée de 130 m² devenu au fil du temps fabrique de bouchons, café, office notarial, épicerie et 
cabinet d’architecture est aujourd’hui un lieu d’espaces de travail partagés et individuels géré par l’association 
Au Beau MilLieu*. Après des travaux et de nouveaux aménagements, il a ouvert ses portes en septembre dernier. 
Le rez-de-chaussée se compose d’un bureau individuel destiné à toutes professions désirant recevoir pour des 
rendez-vous individuels ponctuels et de deux espaces modulables pouvant servir de salle de réunion, séminaire, 
conférence ou atelier pour des entreprises, associations ou collectivités, ou d’espace de co-working (l’un ouvert 
avec un coin détente, l’autre silencieux). Toutes les salles sont équipés en wifi pro, paper board et matériel de vi-
sio / projection. Tous ces espaces ont été aménagés dans un esprit éco-responsable avec du mobilier de bureau de 
seconde vie. Au Beau MilLieu bénéficie également d’un jardin partagé, en cours de conception pour le printemps : 
« Afin de poursuivre son aménagement nous recherchons pour cela un jardinier passionné qui souhaite donner 
de son temps avec nos bénévoles ». Le lieu bénéficie d’une cuisine partagée avec des toilettes pour personnes 
à mobilité réduite. L’association propose également la domiciliation d’entreprises, des ateliers, des formations 
et l’organisation d’évènements. Il peut être aussi privatisé le temps d’un week-end. Brice Milbergue, créateur de 
contenus web ,est le premier co-worker du lieu : « je me suis installé en télétravail en Haute-Corrèze. Pour trouver 
un lieu comme celui-ci, je devais faire pas moins de 50 km. J’attendais cet outil depuis 2 ans.  Je viens ici  2 jours par 
semaine. Cela me permet d’avoir une dynamique de travail et de mieux rythmer ma semaine ». « Nous accueillons 
également une restauratrice de textile qui utilise nos espaces pour produire ses rapports. Cela permet de sortir de 
l’isolement, de faire des rencontres. » complète Muriel Woringer coordonnatrice salariée à mi-temps.
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mailto:contact%40aubeaumillieu.com?subject=


actualité

Comment ça se passe ?
Une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres. Puis, un agent recenseur, recruté par la commune, vous 
fournira une notice d’information soit dans votre boîte aux lettres soit en mains propres. Suivez simplement les 
instructions qui y sont indiquées pour vous faire recenser. Ce document est indispensable, gardez-le précieusement.
Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour vous, et également plus économique pour la 
commune. Moins de formulaires imprimés est aussi plus responsable pour l’environnement.
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront vous être remis par l’agent recenseur.
Vous n’avez reçu aucun document d’ici le 9 février 2024 ? Contactez la commune au 05 55 46 19 90.

Recensement de la population 2024
Cette année, la commune réalise le recensement de sa population pour mieux connaître 
son évolution, ses besoins et ainsi développer de petits et grands projets. L’ensemble des 
logements et des habitants seront recensés à partir du 18 janvier 2024.

Pourquoi êtes-vous recensés ?
Le recensement de la population permet de savoir combien de personnes vivent en France et d’établir la 
population officielle de chaque commune. Le recensement fournit également des statistiques sur la population : 
âge, profession, moyens de transport utilisés, et les logements…

nos agents recenseurs

Gilbert 
Auroux

Jacqueline
Auroux

Pierre
Gouegoux

Stéphane 
Koza

Arlette 
Lebourg

Julien 
Legoff

Justine 
Pellaton

Les résultats du recensement sont essentiels. Ils permettent de :
1. Déterminer la participation de l’État au budget de notre commune : plus la commune est peuplée, plus   
cette dotation est importante ! Répondre au recensement, c’est donc permettre à la commune de    
disposer des ressources financières nécessaires à son fonctionnement.
2. Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de scrutin, le nombre de pharmacies… 
3. Identifier les besoins en termes d’équipements publics collectifs (transports, écoles, maisons de retraite,   
structures sportives, etc.), de commerces, de logements…

« En participant activement au recensement, vous contribuez 
individuellement à permettre le maintien des services publics. Merci 
à vous, dans l’intérêt public, dans un esprit collectif, de contribuer 
à ce que ce recensement soit particulièrement bien réalisé. »  

Philippe Brugère (Maire de Meymac)

Pour en savoir plus sur le recensement de la population, rendez-vous sur le site le-recensement-et-moi.fr

10



C’est utile pour vivre aujourd’hui 
et construire demain !
Les chiffres du recensement de la population 
permettent de connaître les besoins de la 
population actuelle (transports, logements, 
écoles, établissements de santé et de retraite, 
etc.) et de construire l'avenir en déterminant 
le budget des communes.

C’est encore plus simple 
sur Internet !
Une notice internet contenant vos codes 
de connexion vous sera remise par votre mairie 
pour vous recenser en ligne à compter 
du 18 janvier 2024.

C'est sûr !
Vos données sont protégées. L’Insee est le seul organisme habilité

 à exploiter les questionnaires et cela de façon anonyme. 

Pour en savoir plus

ou renseignez-vous auprès de votre mairie.le-recensement-et-moi.fr

! Le recensement de la population est gratuit !

en partenariat 
avec votre commune
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Préparer la transition énergétique
― entretien avec Philippe Brugère 

Les adaptations aux changements climatiques et énergétiques ne se 
préparent pas que dans les grandes villes. Une étude récente montre 
que l’impact du réchauffement sera plus visible dans nos régions que 
dans le reste de la Nouvelle-Aquitaine. Les ressources énergétiques 
devenant plus onéreuses, Meymac s’est engagé dans la maîtrise de 
son avenir depuis plusieurs années. Philippe Brugère fait un point sur 
les actions entreprises.

Comment abordez-vous la question de la transition énergétique pour Meymac ?
Depuis 2014, nous avons fait de cette question un enjeu majeur pour notre commune. La transition 
énergétique réussira si nous en faisons une transition écologique dont l’objectif numéro un doit être la 
préservation du climat, des ressources et de la biodiversité.
Etant en même temps que Maire de la commune, Président du Parc Naturel Régional de Millevaches en 
Limousin, ces objectifs me sont d’autant plus précieux et s’envisagent sur l’échelle d’un territoire.

Quelles sont vos priorités ?
Je pense que la préservation et le renforcement des ressources en eau doit être une priorité absolue. 
Nous devons aussi réduire nos émissions carbone et l’enjeu des mobilités est pour nos régions un enjeu 
essentiel. Sur ce dernier thème, ça passera - du moins dans un premier temps - par le développement de 
tous les transports électriques.

entretien
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Philippe Brugère
Maire de Meymac



entretien
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Concrètement, quelles sont 
vos actions ?
L’objectif que je me suis fixé est 
celui de parvenir à l’autonomie 
énergétique pour les bâtiments 
publics. Il s’agit d’un enjeu majeur 
pour ne pas faire peser les efforts 
sur les impôts et les charges de nos 
concitoyens. Si nous ne voulons pas 
de hausse de la fiscalité locale, nous 
devons trouver par nous-mêmes 
les moyens d’économiser sur nos 
dépenses.
C’est dans ce but que nous 
avons construit la chaufferie 
(approvisionnée 100% en ressources 
locales) qui alimente la plupart 
de nos bâtiments publics. Nous 
changeons aussi toutes nos vieilles 
chaudières à gaz, renforçons 
l’isolation de tout notre bâti. 
Nous avons récemment rénové 
l’éclairage public en supprimant 
une partie non indispensable, en 
installant des ampoules économes 
et grâce à ça, nous avons divisé par 
cinq la consommation énergétique.

Et dans l’avenir ?
Notre grand projet est la création 
d’un champ photovoltaïque sur 
la zone du Lac sur 30 hectares qui 
nous permettra de revendre de 
l’électricité. J’espère voir ce projet 
aboutir d’ici 2027.
D’autres initiatives de moindre 
importance vont être développées, 
visant l’installation de panneaux 
photovoltaïques sur tous nos 
bâtiments publics aptes à en 
recevoir ou encore l’achat groupé 
(par l’intermédiaire du Parc Naturel 
Régional) de panneaux solaires à 
destination des particuliers.
La question du monde où vivront 
nos enfants est pour moi la priorité 
des priorités.

D’importants travaux de mise 
aux normes des réseaux d’eau 
potable et d’assainissement 
sont en cours. Cette gestion 
soucieuse du respect de l’en-
vironnement est également 
vertueuse pour les consomma-
teurs, puisque le prix de l’eau 
reste inférieur à la moyenne 
départementale, les prix de 
l’eau potable et de l’assainisse-
ment collectif restant inchan-
gés depuis 2014, sauf intégra-
tion obligatoire de l’inflation.

Une partie du chauffage pro-
vient de la chaufferie bio-
masse installée en 2022, pour 
laquelle la commune a reçu le 
soutien de l’ADEME et de la 
Région Nouvelle-Aquitaine, la 
commune ayant ainsi permis 
aux établissements scolaires 
de profiter de cette nouvelle 
énergie.

La rénovation par isolation 
thermique extérieure du com-
plexe du Soubise va permettre 
de maîtriser les dépenses 
énergétiques et d’avoir un 
meilleur confort. Les travaux 
(1.300.000€) ont débuté grâce 
aux nombreuses entreprises 
locales qui ont répondu à l’ap-
pel d’offres. 

Dans le cadre des Zones d’Amé-
nagements pour les Energies 
Nouvelles Renouvelables, la 
commune de Meymac a initié 
une procédure permettant de 
définir un zonage pour l’ins-
tallation d’une ferme photo-
voltaïque. Les terrains mis à 
disposition par la commune 
permettront d’obtenir des re-
cettes budgétaires et fiscales 
pour le budget communal.



talent meymacois

Le CFPPA (Centre de formation professionnelle pour adultes) 
de Meymac compte, parmi ses nouvelles recrues en formation 
continue BP responsable de chantiers forestiers BMS 
(bûcheronnage, manuel et sylviculture), Baptiste Fayat, qui a 
obtenu la médaille d’or au concours du Meilleur apprenti de France 
en Maintenance des matériels en espace verts.

Passionné de moto, le jeune homme de 19 ans, originaire de 
Dordogne, a d’abord passé un Bac professionnel en Mécanique 
moto. Mais très attiré par la minutie des machines plus petites, 
comme les tronçonneuses, il a décidé de passer un CAP Mécanique 
des matériels en espaces verts à Boulazac, avant d’intégrer le 
centre de formation de Meymac : « La forêt me permet de tout 
faire », glisse en effet timidement le récipiendaire.

Après avoir franchi les étapes du concours départemental en 
Dordogne, puis à l’échelle régionale, il a été sélectionné pour 
le concours national « par défi et par goût du challenge ». Le 2 
octobre dernier, devant un jury composé de professionnels et 
de professeurs, et au terme de deux épreuves d’1h30 sur une 
tondeuse et une débroussailleuse avec un cahier des charges et 
d’interventions précis à respecter, le verdict est tombé.

Baptiste n’a pas caché sa surprise à l’annonce du résultat. « Je 
pensais que mon adversaire était meilleur que moi, car il me 
manquait un petit détail. Et puis j’ai eu le sentiment que ma 
gestion du temps avait été moins bonne ».

Baptiste a reçu son diplôme et sa médaille au Théâtre du Châtelet, 
à Paris.

Baptiste Fayat 
Meilleur Apprenti de France

― Baptiste Fayat s’est 
particulièrement distingué 
lors du concours du Meilleur 
Apprenti de France en 
Maintenance des matériels 
en espace verts.
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santé

Aidants familiaux : donner la parole à 
ceux dont on ne parle jamais

Marilou Puyjalon et Sandrine Brindel, aides-soignantes 
au Service de soins infirmiers à domicile (SSIAD) Bugeat-
Meymac-Sornac, se sont lancées, à titre personnel et 
bénévole, dans le recueil de la parole des aidants familiaux 
retraités qui se retrouvent condamnés à être aidants.  
Ces rencontres ont donné lieu à une série documentaire 
diffusée en radio. « Avec l’évolution de la société et 
l’éclatement de la cellule familiale, nous sommes passés 
du tout en maison retraite au tout en maintien à domicile. 
Ce maintien à domicile en France a changé la donne des 
aidants. Ils font partie de l’équipe soignante en pratiquant 
des gestes médicaux : des piqûres d’insuline, en couchant 
les personnes, en se relevant la nuit. L’aide est concentrée 
sur les aidés mais les aidants se retrouvant alors sans vie 
intime ne pensent pas avoir besoin d’aide » expliquent 
les deux aides-soignantes.  Par cette démarche, elles 
entendent valoriser leur investissement et leur donner 
la parole. Elles ont mené leurs entretiens auprès de 9 
personnes concernées et 7 professionnelles. Rodolphe 
Joly, animateur radio, a guidé les deux femmes pour 
mener les interviews et s’est chargé de la technique et 
du montage. En 6 mois, elles ont recueilli 7 à 8 heures 
de parole pour 1h30 d’écoute découpée en 3 épisodes. 
La série Paroles d’aidants est disponible en podcast sur 
le site internet de Radio Vassivière radiovassiviere.com.

ICOPE : tester son autonomie dès 60 ans

Développé par l’Organisation Mondiale de la Santé, le 
programme ICOPE (Integrated Care for Older People) 
est un programme inédit de santé publique de soins 
intégrés qui permet d’expérimenter une nouvelle 
approche préventive des soins en ciblant les capacités 
fonctionnelles. Elle se décline en 5 étapes dites steps : 
dépistage, évaluation, plan de soin personnalisé, fléchage 
du parcours de soins et suivi du plan d’intervention. Il 
a pour objectif de retarder la dépendance en repérant 
précocement les facteurs de fragilité chez les personnes 
de plus de 60 ans. La Communauté Professionnelle 
Territoriale de Santé (CPTS) Haute-Corrèze Ventadour a 
été choisie en Nouvelle-Aquitaine pour développer des 
actions de repérage et de prévention. Une journée de 
dépistage a été organisée cet automne à Meymac. Frantz 
Clermont, infirmier en pratique avancée a accueilli et fait 
passer le test en présence de Daniel Buchon, professeur 
de médecine et président de la CTPS, Laurence 
Bonnetblanc, secrétaire et Fanny Thomas chargée de 
mission sur le programme et sociologue de formation.  
Ce test de dépistage peut être réalisé chez soi en 
téléchargeant l’application ICOPE Monitor, en se rendant 
sur le site icopebot.botdesign.net ou à la pharmacie du 
Stade (boulevard du Roussillon).

En octobre dernier, la ville de Meymac 
et la pharmacie du Stade ont accueilli un  
village-prévention de dépistage des cancers, 
en partenariat  avec le Bergobus de l’Institut 
Bergonié, le Centre Hospitalier de Haute-Cor-
rèze et les associations locales. Information, 
formation, invitations pour aller réaliser les dé-
pistages du cancer du sein, du colon et du col 
de l’utérus... Une belle action collective pour 
aller au plus près des meymacois et leur don-
ner les moyens d’agir pour leur santé. 15

https://radiovassiviere.com/
https://icopebot.botdesign.net/


histoire

― Marc Antoine Treich (1819-1854), fils de notaire, 
était lieutenant de 1e classe au 74e régiment de ligne, 
2e bataillon, 6e compagnie matricule n°11. Lorsqu’il se 
maria à Colmar le 19 janvier 1852 avec Anne Marie Foerry 
(1833-), il demeurait à Thann dans le Haut-Rhin depuis 
trois mois ; il demeurait auparavant à Mulhouse et 
antérieurement à Colmar où le régiment était en garnison 
depuis deux ans. Il fit partie de l’armée d’Orient et décéda 
à l’hôpital militaire à Varna le 8 octobre 1854 par suite de 
fièvre intermittente ; il y était entré le 31 août.
― Jean Baptiste Mary (1831-1855), fils du percepteur 
receveur de la ville, était fusilier au 10e régiment de ligne 
qui était à Sébastopol en 1854-1855. En octobre 1855, la 
mairie reçut l’avis de décès suivant : « à Boyesend (?) Pons 
officier d’administration remplissant les fonctions d’officier 
d’état civil hors du territoire français pour le 10e régiment 
de ligne, que le nommé Mary Jean-Baptiste, fusilier au 10e 
régiment d’infanterie de ligne, 2e Bataillon, 5e Compagnie, 
fils de feu Léonard et de Rose Treich, natif de Meymac, 
n° de matricule 6051 est décédé à l’ambulance active de 
la 3e Division d’infanterie par suite de choléra le 25 février 
1855 à 6h du soir ». Le décès a été transcrit à Meymac le 
3 octobre.
― Marc Antoine Sarrazin (1837-1855), fils des 
propriétaires de Grandrieux, s’est engagé volontaire à 
18 ans au 9e régiment d’infanterie. Le 7 novembre 1855 
est transcrit à Meymac l’« extrait de l’hôpital militaire 
de Constantinople … Marc Antoine Sarrazin, fusilier au 9e 
régiment de ligne, 3e Bataillon, 1e Compagnie, matricule 
6644, né le 20 janvier 1837 à Meymac est entré audit 
hôpital le 12 juillet 1855 et y est décédé le 15 du mois de 
juillet à 6h du soir ».
― François Terriou (1830-1855), fils d’un cordonnier de 
la ville, fut incorporé au 43e régiment d’infanterie de 
ligne qui fit partie de l’Armée d’Orient. Le 21 décembre 
1855, son décès est transcrit sur le registre des décès de 
Meymac : « dans l’ambulance de la 4e Division du 1e Corps, 
est décédé audit hôpital, Terrioux François, fusilier au 43e 
régiment d’infanterie de ligne, 3e Bataillon, 3e Compagnie, 
matricule n° 3791 ... entré audit hôpital le 10 du mois de 
juin et y est décédé le 20 du mois de juin à 7h du matin par 
suite du choléra ».

Les Meymacois et la guerre de Crimée
Face à l’expansionnisme russe, la France et le Royaume-Uni se coalisèrent avec l’Empire 
ottoman. Ils affrontèrent la Russie en Crimée autour de Sébastopol principalement. Les 
troupes franco-anglaises débarquèrent à Varna en Bulgarie en mai 1854 puis en Crimée en 
septembre. Onze Meymacois décédèrent lors de ce conflit ; ils sont présentés par ordre 
chronologique des décès.                          ― par Marcel Parinaud

― François Bragadour (1834-1855), fils de cultivateurs 
du Brigouleix, faisait partie du 3e régiment d’infanterie 
de ligne. Son décès intervenu en décembre 1855 ne fut 
connu à Meymac que le 23 juin 1857. A cette date, sur le 
registre des décès : « Louis Sauvage, adjoint comptable de 
l’hôpital militaire de l’école militaire, chargé de l’inscription 
des actes d’état civil faits hors du territoire français pour le 
service des hôpitaux militaires : François Bragadour, fusilier 
au 3e régiment d’infanterie de ligne, matricule 7059... est 
décédé à l’hôpital de l’école militaire (de Constantinople) 
le 26 décembre 1855 à 8h du soir par suite de diarrhée 
chronique ».
― Laurent dit Léonard Rougerie (1830-1856), fils 
d’aubergistes, est un des rares à ne pas être mort de 
maladie : « Armée d’Orient, hôpital temporaire de Dolma-
Batché : Rougerie Léonard (en fait Laurent) fusilier au 64e 
régiment de ligne, 1e Bataillon, 4e Compagnie, matricule 
4803,... est décédé à l’hôpital militaire de Dolma-Batché à 
Constantinople le 24 février 1856 à 10h du soir par suite de 
congélation du pied droit ». Son décès est transcrit le 28 
juin. 
― Léonard Chavastelon (1833-1856), fils aîné de 
métayers, était fusilier au 73e régiment d’infanterie 
de ligne, 2e Bataillon, 1e Compagnie. Il « est décédé à 
Constantinople, Turquie d’Europe, le 25 février 1856 par 
suite de typhus ». Son décès ne fut connu et transcrit à 
Meymac près de quatre années plus tard, le 19 janvier 
1860.
― Jean Salagnac (1834-1856), fils d’un scieur de 
long, fut incorporé dans les Zouaves et envoyé dans 
l’armée d’Orient. Son décès fut transcrit le 4 août 1857 :  
« Bourdin, officier de l’administration chargé de l’inscription 
des actes d’état civil faits hors du territoire français pour 
le service des hôpitaux militaires : Jean Salagnac, zouave 
de 2e classe su 1e Régiment de Zouaves, 2e Bataillon, 7e 
Compagnie, matricule 8618, est décédé à Constantinople 
le 25 mars 1856 à 8h du soir par suite de scorbut ».
― Léonard Salagnac (1834-1856), fils aîné de journaliers 
de la ville : « Armée d’Orient, 2e Corps, hôpital ambulant de 
la 1e Division : Léonard Salagnac, cavalier au 5e escadron du 
train des équipages militaires, 3e Compagnie... est décédé à 
l’ambulance de la 1e Division du 2e Corps le 15 avril 1856 à 
2h du matin suite de typhus ». La transcription du décès 
est faite le 28 juin à Meymac.
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― François Fournol (1826-1856), fils de serrurier, était 
musicien au 19e régiment d’infanterie légère en garnison 
à Saint-Brieuc en 1854. Il partit dans l’armée d’Orient avec 
le 94e régiment de ligne. Son décès fut transcrit à Meymac 
le 18 juin 1856 : « Armée d’Orient, Turquie d’Europe, hôpital 
militaire de Gallipoli : François Fournol, fusilier au 94e 

régiment de ligne, 1e Bataillon, 1e Compagnie, matricule 
n°2845 ... est entré audit hôpital le 16 du mois d’avril 1856 
et y est décédé le 20 du mois d’avril à 2h du soir de fièvre 
continue ».
― Marc Antoine Nouailles (1834-1856) était fils de Jean 
Nouailles (1801-1869) cultivateur du Peuch et maire 
de Saint-Germain-Le-Lièvre avant son rattachement 
à Meymac. Son décès a été transcrit sur le registre de 
Meymac : « Armée d’Orient, hôpital ambulant de la 1e 
Division de réserve : Marc Antoine Nouailles, fusilier au 96e 
régiment de ligne, 3e Bataillon, 4e Compagnie, matricule 
6334, ... est décédé à l’ambulance de la 1e Division de réserve 
le 15 mai 1856 par suite de typhus ».

Comme on peut le constater, le choléra avec le typhus et le scorbut furent les principales causes des morts meymacois 
de cette campagne. Ce fut le cas général comme le montre L. Baudens dans son livre Une mission médicale à l’armée 
d’Orient*. Le traitement qu’il préconise contre le choléra n’y pouvait sans doute pas grand chose : « Les soins à prendre sont 
bien simples : rester au lit, faciliter une salutaire transpiration par des infusions aromatiques chaudes, mettre une ceinture 
de flanelle, observer la diète. La cholérine n’exige pas d’autre traitement. Dans la période algide, il s’agit principalement 
de ramener la chaleur et la circulation du sang. On a également recours à des boissons chaudes aromatiques et à quelques 
gouttes d’éther. Les bains de vapeur à la manière orientale ont un effet remarquable; M. Cazalas en a tiré un excellent 
parti dans les hôpitaux de Constantinople. Les frictions rudes pratiquées sur tout le corps, les sinapismes promenés sur les 
extrémités, les couvertures de flanelle chauffées, les cruchons d’eau bouillante, etc., sont encore des moyens d’une utilité 
reconnue. Ces indications n’ont pu recevoir une application assez large, on le conçoit, dans la Dobrutcha; l’insuffisance de 
la stimulation laissait tomber le pouls et la chaleur jusqu’à complète suppression, et beaucoup de malades mouraient sans 
réaction ».

Léonard Ganne (1833-1923)
Fils d’un tailleur d’habits et fossoyeur de la ville, il fut 
mobilisé au 19e bataillon de chasseurs à pied. Il a reçu la 
médaille militaire le 19 septembre 1855 avec la citation  
« a montré le plus grand élan, a enlevé un fanion » pendant 
la guerre de Crimée. Il a également reçu la Médaille 
commémorative de la campagne de Crimée et la Médaille 
de sa majesté la Reine d’Angleterre.

monument aux morts
(Varna - Bulgarie)

statue du Zouave 
(Pont de l’Alma - Paris)

histoire

Le nombre de mort français, une centaine de mille, 
sensibilisa la population comme le montre le conseil 
municipal du 12 août 1855 lors duquel un secours aux 
familles de militaires morts devant l’ennemi est demandé 
par une circulaire du préfet du 2 août. Le conseil « tout en 
regrettant que ces faibles ressources ne lui permettent pas 
de consacrer une forte somme pour un si noble emploi, vote 
néanmoins une somme de 50 fr pour cette destination ».
A Varna en Bulgarie où débarqua l’armée d’Orient, un 
monument a été érigé « À la mémoire des soldats et marins 
français morts à Varna pendant la guerre de Crimée 1854-
1855 ».

*wikisource.org/wiki/Souvenirs_d’une_mission_
médicale_à_l’Armée_d’Orient/03
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culture

Notre festival a réuni cette année plus de 1200 
personnes sur l’ensemble des concerts proposés. 
Une inflexion a été donnée vers la musique ac-
tuelle qui va se confirmer dans l’avenir. Parmi ces 

Musical’été 2023 :
très bon bilan pour sa 8e édition

Pays d’art et d’histoire des Hautes 
Terres Corréziennes et de Ventadour

En 2023, le Pays d’art et d’histoire des Hautes Terres 
Corréziennes et de Ventadour a proposé plusieurs ani-
mations à Meymac qui ont accueilli 140 participants 
tout au long de l’année : visites guidées, balade cultu-
relle à vélo, apéros art et histoire, ateliers et jeux du pa-
trimoine… L’équipe du PAH est aussi intervenue auprès 
de 160 élèves du collège et de l’Ecole Forestière. Et sur 
les 51 communes du Pays d’art et d’histoire, près de 215 
animations ont été réalisées pour 5 320 participants. 
Habitants, jeunes publics et familles, visiteurs de pas-
sage ont pu découvrir les patrimoines de la Haute-Cor-
rèze en visites, balades, jeux de piste géants…
Un temps fort à Meymac Jeudi 17 août, 28 curieux se 
sont transformés en sérieux enquêteurs pour résoudre 
la mystérieuse disparition dans les jardins de l’abbaye… 
une enquête géante pour découvrir les lieux culturels 
meymacois. Chacun est allé tour à tour interroger les 
personnages et dénicher les indices à la Micro-Folie, 
à Radio Vassivière, au Centre d’art contemporain, au 
Musée MAP Marius Vazeilles, à la Médiathèque et au 
Chai des moines larose !
De nombreuses animations et projets sont à venir en 
2024. Retrouvez toutes les actualités et informations 
pratiques sur notre site internet pahcorrezeventadour.
com ou notre page facebook.

La Micro-Folie fête son 1000e visiteur !

Premier bilan réjouissant pour la Micro-Folie de Mey-
mac, 6 mois après son ouverture. Cette galerie d’art 
numérique réunissant plusieurs milliers de chefs 
d’œuvres de nombreuses institutions et musées na-
tionaux et internationaux, a déjà accueilli près de 1000 
visiteurs – toutes générations confondues – venus en 
solo, en duo, en tribu, en classe. Inaugurée le 20 juin 
2023, le musée numérique a pris ses quartiers au der-
nier étage du Pôle culturel Clau del país (au-dessus 
de la médiathèque). De découvertes en pratiques ar-
tistiques, de yoga en flamenco, d’arbres en papillons, 
nous avons pu assister à de jolis moments artistiques 
et culturels ! Un partenariat a également été initié avec 
l’EHPAD de Meymac pour un programme de confé-
rences et de films en réalité virtuelle.
Demandez le programme ! Retrouvez le programme 
des animations à venir (janvier-mars 2024) sur la page 
Facebook de la Micro-Folie, l’application Intramuros, 
sur meymac.fr (ou sous format papier à la Micro-Folie, 
la médiathèque, la mairie et chez les commerçants de 
Meymac).

concerts, Khalil Chahine, Magali Léger et Joséphine Baker ou encore le Quatuor Tana ont été des moments de grand 
plaisir et de partage musical. Après presque dix années d’existence, notre festival remplit son objectif initial : propo-
ser des spectacles variés et d’une grande exigence qualitative pour un coût accessible à tous. Rendez-vous en 2024 !
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culture
Centre d’art contemporain

Musée Marius Vazeilles : une belle saison (et bientôt une nouvelle exposition) !

Après un printemps animé «autour du verre» où une cen-
taine d’élèves des établissements scolaires de Meymac ont pu 
construire un four et s’initier au soufflage, l’été fut tout aussi riche 
au MAP Marius Vazeilles. Dans les murs du musée, les visiteurs ont 
pu admirer des œuvres prêtées par le Louvre, le musée gallo-ro-
main de Lyon ou ceux d’Epinal, de Moulins, de Lezoux et de Brive. 
Dans les jardins de l’Abbaye, la vielle à roue de Guilhem Desq et les 
mots de la compagnie la Kélidône ont resonné pour rendre hom-
mage à Marius Vazeilles, disparu il y a de cela cinquante ans. Au 
pôle culturel, des universitaires de la Sorbonne, de Lille, de Stras-
bourg ou Grenoble sont venus nous en dire plus sur la place mé-
connue des femmes de l’Antiquité tandis que, dans l’église, pour 
clôturer la saison, c’est la harpe et les mots de Marine Auger qui 
ont suspendu le temps pour quelques instants. Une belle saison 
en somme puisque l’exposition Animi et Corpora et ses animations 
ont su attirer plus de 3500 personnes pour admirer peintures mu-
rales de Pompéi et vestiges de Lugdunum, capitale des Gaules.
En 2024, c’est avec l’expertise du Pays d’art et d’histoire des 
Hautes Terres Corréziennes et de Ventadour que le MAP prépare 
sa nouvelle exposition et son programme événementiel. Mais il 
est encore un peu tôt pour en parler. Suivez-nous sur Facebook et 
Instagram pour en apprendre plus dans les mois à venir !

À venir : printemps 2024
Du 17 mars au 16 juin (vernissage le 16 mars à 18h) Exposition sur la 
thématique du journal intime et du carnet de voyage.
Les 14 avril et 28 avril, deux parcours à vélo ponctués d’étapes 
culturelles, dans le cadre du festival « Les printemps de Haute-
Corrèze ».
Trois récitals de musique classique viendront compléter le 
programme de l’année 2024.
Retrouvez toute l’actualité du centre sur le site internet 
cacmeymac.fr et suivez-nous sur Facebook et sur Instagram.

exposition estivale Des univers silencieux, 
œuvre de Roland Cognet (juillet-oct)
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L’école élémentaire célèbre la 
journée de la Paix          
Cela fait plusieurs années que Meymac célèbre la journée 
de la Paix et nous voyons combien cette manifestation 
est nécessaire en cette période où de nouveaux conflits 
éclatent en permanence dans le monde et inquiètent 
les pays occidentaux. Hélas ! Il n’y a pas une année sans 
qu’une nouvelle guerre n’explose. L’histoire se répète 
inexorablement… Les enseignants et les élèves de l’école 
élémentaire se sont mobilisés le jeudi 4 octobre 2023 pour 
rappeler nos valeurs républicaines auxquelles nous sommes 
tous attachés. Les élèves ont interprété tour à tour les 
chansons suivantes : pour les CE2, On écrit sur les murs par 
Kids United. Initialement, c’est Demis Roussos qui l’avait 
interprétée en 1989, un titre célébrant la Paix qui fera écho 
à la chute du mur de Berlin qui tombait quelques temps 
auparavant, sur des paroles de Romano Musumarra. Pour 
les CM1/CM2 Toi + Moi de Grégoire. Merci les enfants de 
vous mobiliser et vous élever contre ces atrocités ! Vous 
nous avez offert un superbe moment d’émotion. Merci 
également à France et Jean-Marie Arnaud représentant le  
« Mouvement pour la paix » (section Haute-Corrèze) et à 
la délégation de Brive qui apportent régulièrement leur 
soutien.

éducation et vie scolaire
― MATERNELLE · Suite à l’ouverture d’un demi-poste 
supplémentaire prononcée dès le lendemain de la rentrée 
scolaire et à une mutation, deux nouveaux enseignants ont 
été nommés : Sandra Villa qui vient de Lamazière-Basse et 
Fabien Paragot qui vient de Montaignac. L’effectif global 
étant en hausse, il en découle que le temps de décharge du 
Directeur augmente. Il sera en travail administratif  chaque 
vendredi.
― ÉLÉMENTAIRE · Deux nouveaux enseignants sont 
nommés : Stéphanie Bouchet et Pierre Jean Lafon 
qui étaient auparavant sur le secteur d’Egletons. 
Décharge de la Directrice : le mercredi et le jeudi. L’effectif 
global est lui aussi en hausse.
Ces effectifs importants ont eu des répercussions sur le 
fonctionnement du restaurant scolaire. En effet, le nombre 
d’inscrits en maternelle étant particulièrement élevé (61 
certains jours !), nous avons dû instaurer 2 services.
L’aide aux devoirs a repris le 2 octobre ; les élèves de tous 
niveaux à raison de 2 séances hebdomadaires peuvent en 
bénéficier après avis des enseignants (CP, CM1 et CM2 : 
lundi et jeudi / CE1 et CE2 : lundi et mardi)

De nouveaux enseignants dans les écoles 

Suite aux élections des représentants de parents d’élèves 
du 13 octobre, voici les élus pour l’année scolaire 2023/2024. 
(Rappel : un(e) titulaire + éventuellement un(e) suppléant(e) 
par nombre de classes). ― MATERNELLE · Titulaires : 
Pauline Bayon, Lauren Galvez, Sarah Tremouille Reix, Gaëlle 
Ratié. Suppléantes : Julie Bultel, Blandine Goret, Charlène 
Pommier, Marlène Rio. ― ÉLÉMENTAIRE · Titulaires : 
Xavier  Gillier, Herik Gomec, Raphaël Kardacz, Stéphanie 
Khadraoui, Justine Pellaton, Charlène  Pommier, Marie-
Noëlle Preti, Sonia Zbawicki.

Parents, voici vos représentants au Conseil 
d’Ecole

Semaine du goût

Cette 34e édition de la Semaine du Goût s’est tenue du 16 
au 22 octobre 2023 : il s’agit d’un événement qui met à 
l’honneur la transmission et l’éducation au goût chez les plus 
jeunes dès la maternelle. Pendant cette semaine, la culture 
des patrimoines culinaires et le bien-manger est promu 
partout dans l’hexagone et permet d’organiser des actions 
autour de l’alimentation et de l’importance du choix des 
produits que nous mangeons au quotidien. Le restaurant 
scolaire a proposé une semaine du goût ayant pour thème 
les tubercules. Ainsi, les enfants  ont pu apprécier des plats 
simples tels carottes râpées, céleri rémoulade, betteraves 
rouges, salsifis et salade verte. 

Pour la deuxième année consécutive, les élèves de 
maternelle, élémentaire et collège ont été invités à apporter 
des denrées non périssables dans leur établissement. 
Cet engagement citoyen, qui s’inscrit pleinement dans 
les programmes de l’Education Nationale, a permis de 
constituer une petite réserve alimentaire qui a été remise 
aux Restaurants du Cœur de Meymac. Cette action 
contribue concrètement à rendre la prochaine période 
hivernale moins dure pour certains de nos concitoyens. 
Merci à tous pour votre générosité ! Grâce à vous nous 
avons pu collecter 60kg de denrées. Notons également 
que l’association CEREAL apporte de son côté, une aide 
financière aux Restaurants du Cœur. CEREAL vous présente 
tous ses meilleurs voeux pour 2024.

Quête alimentaire
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éducation et vie scolaire

Le comité de pilotage s’est réuni en no-
vembre dernier et a examiné les différents 
devis qui sont parvenus en mairie. Après 
discussions, des prestataires sont pres-
sentis mais il faudra néanmoins faire appel 
aux Services Techniques et au PNR qui re-
cherche un maître d’œuvre pour  finaliser 
ce beau projet. Rappelons que la cour aura 
un espace végétalisé d’environ 600 m2 avec 
parcours d’équilibre, qu’il est prévu un ga-
rage à vélos, une rampe pour Personnes à 
Mobilité Réduite, un city-park et de nom-
breuses zones ombragées privilégiant le 
repos. Le préau en bois obsolète et la pla-
cette devant le portail d’entrée seront re-
pensés.

Végétalisation de la cour de 
l’école élémentaire : point sur 
l’avancement

La salle de sport de l’école 
élémentaire est opérationnelle !

Elle était attendue depuis fort longtemps : la 
salle d’EPS de l’école élémentaire est enfin 
opérationnelle ! Après de nombreux mois d’attente 
dûs à des problèmes d’étanchéité, les élèves 
peuvent pratiquer des activités d’EPS sur place, 
dans l’ancienne bibliothèque. Cette vaste salle 
de 80 m2 a été rafraîchie par les élèves de l’EREA. 
Equipée de 25 tapis de gymnastique accolés 
les uns aux autres, elle permet de nombreuses 
activités comme l’agilité au sol, danse, expression 
corporelle, lutte, accrosport… Chaque classe peut 
bénéficier de 1 à 2 créneaux de 1h ou 1h et 1/2 par 
semaine.
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Suite aux départs des élèves de 3e au lycée, le Conseil Muni-
cipal des Jeunes fait peau neuve avec l’élection des nouveaux 
élèves de 5e. Merci à Madame la CPE (Conseillère Principale 
d’Education) d’avoir organisé cette manifestation. Elèves de 
5e : Anthony Bohan, Jules Dumas, Yaniss Ollier, Jules Vigny / 
Elèves de 4e : Keira Lutsen, Carmina Milon / Elèves de 3e : Char-
line Bourdy, Joanny Braz, Alicia Happ. Nous souhaitons à tous 
ces collégiens une année riche en projets et sommes certains 
qu’ils s’impliqueront pleinement dans la vie de la commune.
Le CMJ était déjà en action lors de la commémoration du 
11 novembre : la liste de nos valeureux poilus tombés sur le 
front pour défendre la patrie a été lue par deux élèves. D’autre 
part, en lien avec le CCAS 
(Centre Communal d’Ac-
tion Sociale), nos jeunes 
ont participé à la distri-
bution des colis de Noël 
à l’EHPAD le mercredi 
20 décembre. C’est une 
rencontre intergénéra-
tionnelle attendue et fort 
appréciée par nos anciens 
qui permet des échanges 
intéressants. 

Le nouveau CMJ est constitué pour l’année 
scolaire 2023 / 2024

chorale de l’école maternelle dans le cadre du Téléthon



éducation et vie scolaire
Orchestre symphonique

Les élèves de 3e, accompagnés de 
leur professeur de musique M. Al-
mohamad sont allés à l’Opéra de 
Limoges pour assister à la repré-
sentation musicale La Parisienne et 
le Militaire de l’Orchestre Sympho-
nique de l’Opéra de Limoges dirigé 
par Pavel Baleff et avec Edgar Mo-
reau au violoncelle.

Le début d’année scolaire est marqué par le retour de l’UNSS et de son dy-
namisme, encadré par Mme Martinie, enseignante d’Éducation Physique 
et Sportive. L’association sportive du collège compte 73 licenciés à l’heure 
actuelle pour un total de 215 élèves au collège. Les activités proposées 
les mercredis après-midi sont toujours autant variées et diversifiées : ath-
létisme, badminton, rugby, volley, escrime, futsal, tennis de table sans 
oublier le cross départemental, évènement phare de la période hiver-
nale. Nos collégiens se sont engagés sur un parcours de cross vallonné et 
boueux mais sous un beau ciel bleu. Les efforts fournis ont payé puisque 
quatre équipes se sont qualifiées : une équipe de 6 benjamins/benjamines, 
2 équipes de minimes mixtes et une équipe en sport partagé. Bravo à nos 
jeunes pour leur engagement, leur état d’esprit, leur investissement et 
leur volonté. Rendez-vous au cross académique en attendant d’autres 
évènements pour l’année 2024.

Théâtre à Neuvic

Les élèves de 4e ont assisté à une 
pièce de  théâtre mise en scène 
par Amine Adjina avec Emilie Pré-
vosteau au sein de la Compagnie 
du double. Cette pièce aborde 
l’Histoire de France, la Révolution 
industrielle à travers l’histoire des 
jardins à la française et des jardins 
ouvriers.

Non au harcèlement

À l’occasion de la journée Non au 
Harcèlement, plusieurs activités 
ont été mises en place au col-
lège. Les élèves ont pu s’exprimer 
contre le harcèlement scolaire sur 
un mur d’expression dans la cour 
de récréation. En études, ils avaient 
accès à un arbre sur lequel ils pou-
vaient coller à l’aide de post-it des 
citations positives. Ils avaient aussi 
la possibilité de porter un vêtement 
blanc. L’équipe PHARE est aussi 
intervenue la semaine suivante au-
près de chaque classe à la demande 
du Ministre de l’Éducation Natio-
nale pour faire passer un question-
naire aux élèves.

Formation des délégués

Les délégués du collège ont été 
formés par Mme Vergne, Conseil-
lère Principale d’Éducation, le jeu-
di 30 novembre. À cette occasion, 
une vingtaine d’élèves ont réfléchi 
de manière ludique pour découvrir 
les missions du délégué.
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espace jeunes
Ouvert depuis 2014, l’espace a vu son fonc-
tionnement évoluer au rythme de la jeu-
nesse meymacoise, de ses habitudes et ses 
besoins. Aujourd’hui, c’est un lieu accessible 
en mode «foyer» pendant la période scolaire, 
avec l’animatrice qui propose sur certains ho-
raires des temps d’activités ou de jeux mais 
également incite les jeunes à profiter du lieu 
en autonomie. L’espace bascule pendant les 
vacances sur un programme d’activités alter-
nant propositions de sorties, de soirées, d’ac-
tivités libres ou encadrées.
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Valeurs autonomie - émancipation - mixité - citoyenneté - culture - 
développement durable

Objectifs  
―   Favoriser l’accueil de toutes et tous
―   Accompagner les jeunes dans la découverte de leur territoire
―   Accompagner les jeunes dans le développement de leur personnalité
―   Faire de l’espace jeunes un espace démocratique et citoyen

Ces objectifs découlent des volontés éducatives de la commune et vont 
être amenés à évoluer dans les prochaines semaines, avec la réécriture du 
projet pédagogique.

Fonctionnement 1 dossier et 1 cotisation à l’année (septembre à août) / 
15€ meymacois et 18€ non meymacois

En 2024
―   Développement des séjours durant les vacances (vacances à la neige 
en février)
―   Labellisation Information Jeunesse qui permettrait d’installer un es-
pace pour les 15-30 ans : accueil gratuit, anonyme et personnalisé sur les 
thématiques de la vie quotidienne des jeunes (emploi, job, formation, 
études, loisirs, santé, mobilité, accompagnement administratif, accès au 
droit…). Accompagnement individuel et collectif sur projet, orientation 
vers des structures spécialisées.

Ouvert du mardi au samedi 
de 13h30 à 18h30 en période 
scolaire et du lundi au 
vendredi de 9h à 18h (hors 
soirées ou séjours) en période 
de vacances.

Changement de direction 

Suite au départ de Guilhem Arbaret, 
Marion Carsac lui a succédé et a pris 
la direction de l’Espace Jeunes de-
puis septembre. Marion est titulaire 
d’un BPJEPS spécialité animation 
sociale (Brevet Professionnel de la 
Jeunesse, de l’Éducation Populaire 
et du Sport) et d’un BTSA (Brevet de 
Technicien Supérieur Agricole) Ges-
tion et Protection de la Nature. Elle 
avait travaillé pour la Mairie de Mey-
mac en octobre 2021 et février 2022 
sur des contrats saisonniers pour 
encadrer les jeunes dans des séjours 
proposés par la structure. Elle pour-
ra ainsi les accompagner dans l’ap-
prentissage de leur autonomie, les 
sensibiliser à préserver la biodiver-
sité  (faune, flore et divers milieux) 
et l’environnement.  Auparavant elle 
avait été employée pendant 2 ans 
pour le service accueil et vie locale de 
Haute Corrèze Communauté en tant 
qu’animatrice de l’espace jeunes de 
Neuvic, informatrice jeunesse et 
animatrice péri/extra-scolaire. Nous 
lui  souhaitons une bonne prise de 
fonction et nous sommes persuadés 
que les jeunes bénéficieront d’un ac-
compagnement riche en projets. 

Accueil collectif pour les 11/17 ans



Animey

Pour ce deuxième semestre de l’année 2023, le programme a été chargé mais 
néanmoins festif et joyeux pour l’équipe de bénévoles d’Animey ! De vide-greniers 
en balades, de ciels étoilés en concerts... il y a eu de nombreux événements, et 
vous étiez – comme toujours – au rendez-vous ! Le soleil a fait son grand retour 
pour que nous puissions nous réunir autour de fêtes incontournables : Fête du lac 
de Sèchemailles, Fête du vent (reportée en septembre), Fête de la Saint-Léger. Le 
temps d’un après-midi d’octobre, les résidents de l’EHPAD ont pu redécouvrir des 
airs d’opérettes bien connus. Enfin, pour terminer l’année en musique, vous étiez 
nombreux le 5 novembre à venir écouter l’histoire de Brassens en chansons par le 
groupe Les Oiseaux rares. Animey se donnera rendez-vous en février pour son As-
semblée Générale et pour la programmation des animations 2024. Merci à toutes 
et tous, et à l’année prochaine ! Retrouvez tout le programme de nos animations 
sur la page Facebook d’Animey.

vie associative et sportive
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ARAM (Aide à la Recherche 
Aide aux Malades)

Résumé des activités de 2023 :
Confection de couvertures et don 
d’écharpes au profit de l’Ukraine 
(acheminement fiable). Les Baladins 
(Théâtre le 1er avril) ont fait un don à 
notre association. Merci à eux ! Nous 
avons choisi de remettre ce montant 
à la Ligue contre le cancer, antenne 
d’Ussel. Avec la recette de la buvette 
nous avons versé 550€. Le téléthon a 
été organisé, comme chaque année, 
avec aussi la participation au mar-
ché de Noël. Nous remercions les 
organisatrices, tous les participants, 
donateurs, ainsi que la Mairie et ses 
services, commerçants, écoles, asso-
ciations qui ont permis à l’AFM de per-
cevoir 12600€ dont 9500€ de notre 
action sur place en 2022 (pour 2023 les 
chiffres seront communiqués ultérieu-
rement.) La randonnée des jonquilles 
du 15 avril, a permis de remettre 250€ 
à l’Institut Curie. La Chorale des col-
lines (Loire) avec Anne Guérand nous 
a fait profiter d’un très beau concert 
le 20 avril dans une ambiance chaleu-
reuse. Nous les en remercions. Les 
20 et 21 avril, l’association a partici-
pé au relais pour la vie à Ussel. Aussi, 
conformément à nos engagements 
ARAM a organisé des animations à 
l’EHPAD de Meymac en février, juin, 
septembre et décembre. Enfin, des 
bénévoles continuent à aider lors des 
collectes de don du sang (collectes 
prévues en 2024 : 13 mars, 6 août, 7 
octobre et 18 décembre). Meilleurs 
vœux de santé et bonheur pour 2024 à 
toutes et tous. +d’infos 06 78 82 28 50  
arammeymac@gmail.com

Du Bleu Dans Le Gris (épicerie solidaire)
L’association gère cette épicerie avec ses 18 bénévoles 
depuis le 15 mars 2023. Les denrées et produits d’hy-
giène et entretien sont principalement achetés à la 
Banque Alimentaire de la Corrèze et complétés par des 
achats auprès de nos commerces locaux (produits frais 
– laitages – fruits – légumes). Tous ces produits sont 
revendus à très faible coût à nos clients bénéficiaires. 
L’ensemble de ces achats restent possible grâce aux 
subventions, à nos animations (vide-greniers…), à vos 
dons et à votre générosité. Ce sont les assistantes so-

ciales qui établissent les bons d’accès pour avoir droit à l’épicerie sociale. +d’infos  
05 19 07 83 12 / ouvert tous les mercredis de 14h à 17h au 54 avenue Limousine

Arabesque Depuis 1992, Arabesque permet à tous ceux qui le sou-
haitent de partager leur amour pour la danse par le 
biais de cours de danse moderne pour enfants dès 3 
ans jusqu’aux adultes, ou de streetdance (adultes, ados 
dès 14 ans). Depuis quelques années, l’offre d’activité 
s’est étoffée avec la Gym Posturale (type pilates) et la 
Pole dance (enfants et adultes). La nouveauté de l’an-
née se porte sur des cours de cerceau aérien le samedi 
après-midi, avec un créneau pour les adultes et un autre 
pour les enfants. Il reste de la place sur les cours enfants 
3-6 ans, et sur le cerceau aérien adultes. Il est toujours 
possible de nous rejoindre en cours d’année. Des facili-

tés de paiement et des réductions pour adhésions multiples sont mises en place. 
Cette année le gala de danse aura pour thème les contes de fées et se fera le 30 
juin 2023. À bientôt !

mailto:arammeymac%40gmail.com?subject=


vie associative et sportive

Depuis son élection en octobre 2022, le Bureau a proposé à ses adhé-
rent(e)s plusieurs ateliers : tricot aux aiguilles circulaires, travail de la 
feutrine, appliqué, patchwork… Des manchons tactiles ont été remis 
aux résidents Alzheimer de l’EHPAD, ainsi que des bandeaux de cha-
peaux pour le club de country d’Egletons. Le 13 juin a eu lieu le voyage 
de l’association qui a permis, malgré la pluie, de découvrir les petits 
trains de Seilhac et de déguster la cuisine réunionnaise du restaurant 
Anroca à St Ybard. Le 25 novembre, lors de la plantation d’arbres, 
nous avons offert des bavoirs brodés aux enfants nés en 2022. Nous 
serons présents au Téléthon, puis remettrons couvertures et chauffe-
épaules réalisés pour les colis de Noël des résidents meymacois de 
l’EHPAD. L’assemblée Générale est fixée au samedi 13 janvier 2024. 
Travaux personnels et ateliers (macramé, vannerie…) se poursuivront 
jusqu’au pique-nique champêtre en juin. Une expo-vente est égale-
ment programmée courant septembre. Envie de partager bonne 
humeur, convivialité, savoirs faire, d’apprendre ou de pratiquer des 
techniques nouvelles ou plus anciennes ? Rejoignez-nous à la salle 
des fêtes  le mardi et/ou samedi de 14 à 17h. Joyeuses fêtes à tous !

L’association s’adresse à toutes les personnes retraitées ou non dans 
le cadre d’activités régulières qui ont lieu tous les jeudis après-midi 
de 14h à 18h à la salle des fêtes de Meymac, Notre but est de faire 
venir à nous toutes les personnes qui le souhaitent afin de rompre 
l’isolement et de participer à toutes nos animations : jeux de socié-
té, belote, tarot… qui se terminent toujours par un goûter. Jeudis : 
11/01 Galette des rois, 01/02 Chandeleur, 14/03 Cassoulet, 16/05 
Repas de printemps, 17/10 Repas d’automne, 12/12 AG et Repas 
de Noël ; Juin (sortie à définir) ; Septembre (projet à définir avec 
une autre association) ; Novembre (journée récréative à définir).  
+d’infos 06 86 37 07 01 ou 06 08 95 84 64. À bientôt le plaisir de vous 
accueillir parmi nous !

Amicale du Mont Bessou
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Collectif dynamique meymacois

Les marchés de producteurs de pays festifs de 
Meymac sont appréciés par beaucoup et bien 
au-delà des limites du canton. Leur vocation pre-
mière est de faire découvrir les produits venant des 
producteurs et de pouvoir les déguster sur place 
dans un cadre festif assuré par le CDM. Beaucoup 
de producteurs ont à cœur de venir à Meymac, ils 
vendent aussi bien sur la 1re partie du marché qui 
est plus l’approvisionnement que sur la 2e partie 
pour le festif. Le CDM, toujours en quête d’amélio-
ration, a investi dans le matériel pour mieux vous 
servir et aussi pour faciliter la vie des bénévoles 
des 8 associations. Un grand merci à tous nos bé-
névoles qui ont répondu présent sur les 9 marchés ! 
Le CDM a également accueilli la réunion départe-
mentale de la Fédération Nationale des Comités 
et Organisateurs de Festivités en septembre à la 
salle des fêtes. Cette réunion s’adressait à toutes 
les associations du département: festives, cultu-
relles, sportives… organisant des évènements fes-
tifs. Le CDM adhère depuis plusieurs années à la 
FNCOF, ce qui lui permet d’obtenir une réduction 
importante à la Sacem, mais aussi une protection 
juridique, des conseils, des formations… Depuis 
peu, la commune adhère aussi à la FNCOF, ce qui 
permet à toutes les associations de Meymac, dé-
sireuses de rejoindre cette fédération, de bénéfi-
cier d’une réduction à l’adhésion. Le CDM présente 
ses vœux à toutes et tous et vous donne rdv à l’été 
2024. + d’infos Gérard Roche 06 24 69 02 99

Les Doigts meymacois



vie associative et sportive

Même objectif que l’année dernière pour nos handballeuses, finir en haut du ta-
bleau de la première phase pour accéder à la poule haute. Grâce à leur dernière 
victoire remportée haut la main, c’est bien dans cette poule qu’elles continueront 
l’aventure avec 7 équipes à affronter. Côté coach, nous retrouvons toujours Elise 
Loutrat  avec sa double casquette d’entraîneuse et joueuse, mais cette année 
elle est épaulée par Justine Pellaton, ancienne joueuse du club qui suite à une 
blessure s’est malheureusement résignée à mettre fin à sa carrière handballis-
tique. Cependant, elle a décidé de partager son expérience et ses connaissances 
en entraînant les féminines. Et côté effectif, c’est très satisfaisant, beaucoup 
de nouvelles jeunes recrues, ce qui redynamise le groupe et qui promet de très 
belles choses pour la suite. Le club de hand adresse à tous ses supporters et ses 
partenaires ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année.

CAM Handball
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Cette année encore, l’association 
s’est investie au service des uns et 
des autres en orientant ses efforts 
vers le développement du loisir de 
pêche pour tous.  A tous ses adhé-
rents détenteurs d’une carte obtenue 
auprès des fournisseurs locaux (que 
nous remercions ici) ou sur internet, 
l’AAPPMA a pu adresser ses vœux de 
plaisir-passion pour le départ tradi-
tionnel de la saison 2023 à mi-mars. 
L’étang de La Garenne, empoissonné 
régulièrement en truites, a permis 
de développer une matinée par se-
maine l’apprentissage de nos jeunes 
et d’accueillir locaux et vacanciers lors 
du concours de pêche organisé le 15 
août. C’est également lors de la fête 
du Lac de Sèchemailles organisée le 
14 juillet que l’AAPPMA s’est mise en 
avant en offrant aux petits et grands 
une activité pêche en bateau, syno-
nyme d’un grand succès. Il a été éga-
lement organisé plusieurs séances de 
pêche à l’écrevisse, sur réservation, 
certains mercredis matin de l’été. En-
fin, c’est une journée récréative qui a 
réuni nos jeunes de l’atelier « Pêche et 
Nature » (APN) à l’étang du Mont Bes-
sou avec parents et animateurs. Pour 
finir, l’AAPPMA s’est investie avec les 
autorités départementales pour l’ob-
tention d’un nouveau statut pour le 
Lac de Sèchemailles qui devient au 1er 

janvier 2024 « Grand lac intérieur et de 
montagne » avec une règlementation 
qui change pour devenir identique aux 
autres lacs classés en 2e catégorie. De 
quoi renforcer considérablement un 
attrait local qui ne se dément pas. Le 
Bureau de l’AAPPMA vous souhaite de 
bonnes fêtes de fin d’année et un futur 
2024 plein de promesses. 

AAPPMA La Meymacoise

Une saison de défis ! C’est dans cet état d’esprit que les équipes du club ont abor-
dé la saison 2023/2024. Défi pour les seniors A, en championnat régional 3, et 
B en départemental 2, obligés de jouer à leur meilleur niveau pour se mainte-
nir dans leur division respective en raison de la réduction administrative en fin 
de saison de ces catégories. Défi pour les seniors C celui de faire mieux que la 
saison passée (second). Défi plus encore pour les féminines, celui de mener à 
bon terme leur accession à la division régionale avec ses exigences en termes de 
qualité et de déplacements lointains. Le début du championnat perturbé par la 
météo laisse tous les espoirs ouverts. Pour les équipes de jeunes il s’agira d’ar-
river au niveau des clubs phares du championnat départemental que ce soit au 
niveau de l’Entente Haute-Corrèze pour les U17 et U15 ou pour les catégories 
purement meymacoises U7, U9, U11 et U13. La première phase qui vient de se 
terminer laisse entrevoir de belles possibilités dans plusieurs catégories. Le co-
mité d’animation a fort bien débuté son exercice avec octobre rose et la remise 
d’un chèque à la Ligue contre le cancer. «November» a été un moment plaisant 
et amusant au sein du club. Une opération Téléthon en relation avec l’organisa-
tion locale clôturera 2023.

CAM Foot



CAM Tennis

CAM Rugby

Les séances de gymnastique de main-
tien ont repris depuis mi-septembre 
avec Pascale, éducatrice sportive. De 
nouveaux adhérents peuvent nous re-
joindre le mardi de 15h30 à 16h30 dans 
la salle du Mille Club (2 séances de dé-
couvertes sont offertes). 
+d’infos Maryse Saugeras 06 33 46 44 
97 / Jacqueline Gauguin 06 78 82 28 50

Loisirs et Sports 

Les cours de Gym ont repris le 5 sep-
tembre. Cette année, nous avons 21 
adhérents, tous très assidus aux cours 
de Guy Touzac ! Les exercices d’abdo, 
fessiers, gainage se font dans une très 
bonne ambiance. Le 19 septembre, 
lors de l’Assemblée Générale, le bu-
reau a été renouvelé. Il se compose ain-
si : Présidente, Hélène Dupré - Secré-
taire, Marie-Noëlle Preti - Trésorière, 
Véronique Fistarol. Si vous souhaitez 
nous rejoindre RDV au Mille-Club à 
Meymac le mardi de 19h15 à 20h15.  
+d’infos Hélène Dupré 06 85 19 05 52

Gym pour Adultes

vie associative et sportive
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La saison 2022-2023 s’est terminée avec un sentiment mitigé puisque l’objectif n’a 
pas été atteint, à savoir le maintien. Suite à un nombre plus important de clubs qui 
descendaient par rapport aux années précédentes, nous avons appris que l’équipe 
première était reléguée en «Régionale 3». Les entraînements ont repris en août 
avec Romain Arvis, Anthony Labauze et Christophe Talabot comme entraîneurs. 
Début septembre, les joueurs se sont rendus à Plauzat pour un match amical. 
Deux équipes ont été engagées pour la saison 2023-2024. L’équipe première évo-
lue dans le championnat Territorial «Régionale 3». A l’issue de la dernière jour-
née des matchs aller, elle se classe 4e avec 5 matchs gagnés, 3 matchs perdus et 
1 match nul. L’équipe réserve a dû être engagée dans le championnat Territorial 

«Régionale2 » par manque d’équipes réserve en «Régionale 3» et 
ne rencontre pas les mêmes équipes que la première sauf deux 
(Chameyrat et Beaulieu) ce qui pose quelques problèmes. Elle se 
classe 7e avec 1 match gagné, 5 matchs perdus, 2 forfaits et 1 match 
reporté début janvier suite aux conditions météorologiques. Sou-
haitons que, grâce à une bonne motivation des joueurs, la suite 
du championnat leur permette d’améliorer les résultats. Pas de 
changement en ce qui concerne l’Ecole de Rugby Entente Haute- 
Corrèze et le rassemblement féminin O.F.H.C. piloté par Neuvic. 
Le C.A.M. Rugby vous souhaite à tous une bonne année 2024.

Le CAM Tennis continue sur sa bonne dynamique pour cette rentrée sportive 
2023-2024 avec une nouvelle augmentation des effectifs (35 licenciés à ce jour). 
Les cours sont toujours dispensés par M. Stéphane Bonnefoy, diplômé d’état. Ils 
se déroulent les samedis matins pour l’école de Tennis avec des jeunes allant de 5 
ans à 16 ans et les lundis soirs pour les adultes. Ce début d’année a vu aussi l’ouver-
ture d’un groupe d’entraînement CITA de 4 personnes. Ce sont des cours pour des 
débutants qui peuvent découvrir le tennis à des coûts restreints grâce à des aides 
financières du comité. Le club espère créer d’autres groupes aux alentours du mois 
d’avril. Ainsi, si vous êtes intéressé et souhaitez avoir des renseignements, vous 
pouvez contacter le club sur l’adresse mail tennis.meymac@gmail.com. Enfin, le 
club va relancer le tournoi estival qui devrait se dérouler du 10 au 21 juillet 2024.

mailto:tennis.meymac%40gmail.com?subject=


La plume volante meymacoise
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programme 
jan  mars 

2024

Marina Abramovic,  
l’art de la performance

JEU 18 JAN 18H30  
[MICRO-CONF’]

Play

SAM 20 JAN 16H  
[PROJECTION]

Skyline  
(dessine l’horizon)

SAM 27 JAN 15H  
[ATELIER ENFANTS]

L’essence 
des souvenirs

DIM 4 FÉV 11H  
[PROJECTION]

Visite royale

JEU 8 FÉV 18H30  
[MICRO-CONF’]

Modelage
En tête-à-tête

SAM 17 FÉV 15H  
[ATELIER ADULTES-ENFANTS]

Mini-séance
C’est l’hiver !

DIM 3 MARS 11H  
[PROJECTION]

Sophro-musée 
Paysage intérieur

SAM 16 MARS 11H  
[ATELIER ADULTES-ADOS]

Noureev, l’habit fait le 
patrimoine

JEU 28 MARS 18H30  
[MICRO-CONF’]
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vie associative et sportive

Le club a prêté son matériel à l’UNSS pour permettre aux collégiens de 5 éta-
blissements de Haute-Corrèze de se rencontrer 2 après-midi durant au gymnase 
de Grand Champ ; 28 élèves ont ainsi pu se défier. Sur une journée s’est tenue 
également une compétition départementale de sport adapté regroupant 9 éta-
blissements de toute la Corrèze avec 40 sportifs. Le Meymac AC commence bien 
la saison avec une vingtaine de jeunes et autant d’adultes. Le club a organisé le 
2ème tour du championnat jeunes au gymnase de Grand Champ, représenté par 
12 pongistes Meymacois, parmi les 76 jeunes. Aucun de nos jeunes n’a démérité 
grâce à leur motivation et plusieurs ont participé à leur première compétition. 
Un grand merci aux parents qui ont tenu la buvette avec le sourire. Les 4 équipes 
du championnat adultes vont commencer une nouvelle phase en janvier avec le 
maintien de la régionale qui a fini sa première phase en milieu de tableau. La 
pré régionale devrait finir avant dernière de poule et nos 2 Départementales 3 
finissent en milieu de tableau. Tous les membres du Meymac AC Tennis de Table 
vous souhaitent une très bonne année 2024.

Les volants sont partis dans tous les sens, lors du premier tournoi interne de 
ce début de saison, organisé brillamment par Violette et Eloise (merci à elles).  
Arthur et Melissa sont les heureux gagnants. Félicitations à eux, et surtout aux 
autres qui n’ont pas réussi à gagner mais qui s’accrochent ! Les 14 équipes mixtes 
participantes sont tirées au sort.  Les matchs sont entrecoupés par la dégusta-
tion de plats préparés par les joueurs. Ce qui permet de découvrir de nouvelles 
saveurs et surtout de peaufiner sa stratégie de jeu tout au long de la soirée, avec 
plus ou moins de succès ! Nous attendons avec impatience, la soirée raclette et la 
soirée galettes des rois. On ne gagne peut-être pas tous au tournoi mais on sait 
se faire plaisir et se remonter le moral ! Les participants sont toujours aussi moti-
vés de se retrouver les mardis et jeudis au gymnase de Grand Champ à partir de 
18h30. Comme le dit une célèbre émission : 3,2,1, à vos raquettes, badiser !
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Meymac AC Tennis de table

ENTRÉE LIBRE - GRATUIT



En 2024, Haute-Corrèze Communauté vous aide à trier vos biodéchets !

3  r a i s o n s  d e  t r i e r  s e s  b i o d é c h e t s

La cueillette anthropologique ©

Q u i  e s t  St é p h a n i e  D o u i l l a r d  ? 

Distribution de composteurs en bois 
à disposer dans votre jardin, 
offert avec une formation d’une heure*

Mise en place de composteurs partagés 
dans les coeurs de bourgs du territoire* 
à partir du printemps 2024. 

réduire le volume et donc le coût de traitement des ordures ménagères

diminuer la pollution liée à l’incinération des ordures ménagères

obtenir du compost gratuit et de qualité

RAPPEL : pour le tri de vos autres déchets recyclables, des 
sacs de pré-collecte sont à votre disposition en mairie.

déchets de cuisine 
(épluchures, restes 
alimentaires)

déchets verts 

du jardin

De décembre 2023 à mars 2024, des agents de Haute-Corrèze Communauté formés à la cueillette 
anthropologique©, démarche créée par Stéphanie Douillard, rencontreront un panel d’habitants 
afin de recueillir les besoins et les éléments sensibles sur un sujet d’intérêt général. Plusieurs su-
jets pourront ainsi être « cueillis » grâce à cette démarche participative originale. Les communes 
ont préalablement choisi les habitants.

Qu’est-ce que la cueillette anthropologique© ?
Elle est menée sous forme d’entretien d’environ 50 minutes. Les éléments ainsi recueillis donnent 
lieu à une analyse anthropologique et à la création de plusieurs personae illustrés (= un person-
nage type qui va regrouper un ensemble de plusieurs interviews). Le résultat permettra de créer 
des liens et de mettre en perspective les axes politiques et stratégiques de la collectivité avec 
les éléments récoltés sur le terrain. Cette cueillette anthropologique© se co-construit avec des 
outils très différents des questionnaires classiques et offre la possibilité d’aller chercher l’essence 
même et le besoin des individus. 

Basée à Saint-Merd-Les-Oussines, Stéphanie Douillard est anthropologue et ac-
compagne les organisations humaines, les entreprises, collectivités et institu-
tions qui souhaitent s’adapter et s’intégrer à ce monde émergent à fort impact 
environnemental, et qui doivent se réinventer, se réorganiser, se mobiliser pour 
entreprendre en ce sens.

*dates et lieux régulièrement mis à jour sur le portail de territoire https://hautecorreze.fr/
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état civil
naissances

décès
―  Claude, Jean GIOUX, le 15 janvier à Bugeat
―  Fernand MAZAUD, le 26 janvier à Meymac
―  Suzanne, Simone VINATIER veuve FUENTE, le 27  
 janvier à Meymac 
―  Christophe, Jacques, Jean, Louis, Georges   
 MAUMON, le 1er février à Meymac

―  Myriem BOURAHMANI & Jonathan, Wilfrid,  
 Michaël  BERNARD, le 25 février
―  Aurélie, Françoise, Annie FONFREYDE &   
 Anthony, Romain CHAMPIER, le 4 mars
―  Francesca, Victorine, Gisèle HAECK & Frédéric,  
 Christophe ESTRADE, le 1er avril
―  Charlotte, Michèle, Anne, Marie BORRY-  
 CASTAGNIO & Thomas, Bruno, Jean TRONEL,  
 le 22 juillet
―  Coline, Marie-Emmanuelle CHASSAING & Can 
 AVCI, le 29 juillet
―  Izza BENKIRANE & Romain, Marcel ESCURAT,  
 le 4 août
―  Julie, Marthe, Françoise BONNELIE & Etienne,  
 Bertrand, Jean CELLE, le 5 août
―  Nathalie, Claudie, Nicole GRATADOUX-  
 LEMAIRE & Jean-Claude, Raymond PROTIN, le  
 19 août
―  Nouhaila El OUASSILI & Yusuf  ZORLU, le 21  
 octobre

mariages

―  Maël, Charles, Belaïd DAHDOUH DAUCH, le 2  
 janvier à Tulle
―  Zumra ZORLU, le 8 février à Tulle
―  Alma PAUPART, le 25 février à Brive-la-Gaillarde 
―  Camila EL KIRET, le 8 mars à Ussel
―  Kiara, Anastasia SAUVIAT DESBOIS, le 14 mai à  
 Tulle
―  Logan ADLUN, le 20 mai à Tulle
―  Soline, Emilie, Clémence MICHEL, le 9 juin à  
 Tulle 
―  Noah PAYET CASSIM, le 10 juillet à Ussel 
―  Louise ARVIS VIDAL, le 10 août à Tulle 
―  Léonie DUMAS, le 23 août à Tulle 
―  Lyana VIEIRA, le 7 septembre à Ussel
―  Constance, Rose, Francine AUDY, le 19   
 septembre à Ussel 
―  June DUHEM, le 28 septembre à Tulle
―  Eléna, Liliane DAUBIE, le 8 novembre à Ussel 
―  Kaan AVCI, le 25 novembre à Limoges
―  Lina ROY, le 8 décembre à Tulle
―  Zeliha OZENEN, le 22 décembre à Tulle
―  Mohamed OSMAN YAAKOUB ABDELRAHMAN,  
 le 25 décembre à Ussel

―  Raymond MESURE, le 8 février à Meymac
―  Maurice, Simon, Roger POUGETOUX, le 12 février 
 à Meymac
―  Fabienne, Louise, Marie GARNERIN, le 1er mars à  
 Meymac
―  Raymonde BOUYON veuve CAPE, le 5 mars à  
 Meymac
―  Monique, Louise LOUREC épouse SZCZEPANSKI,
 le 7 mars à Ussel
―  Roger CHASTAGNER, le 13 avril à Ussel
―  André ARFEUILLÈRE, le 20 avril à Ussel 
―  Jean-Paul COUDERT, le 23 avril à Meymac
―  Yves, Jean DESCOUBES, le 27 avril à Ussel
―  Renée, Geneviève CÉLAUDOUX veuve   
 MANGANOUX, le 30 avril à Meymac
―  Marie-Thérèse SIMANDOUX veuve SALAGNAC,  
 le 8 mai à Meymac
―  François, Jean, Antonin MIGNON, le 23 mai à Ussel
―  Marie-Louise GAGNAIRE veuve CHABRAT, le 29  
 mai à Meymac
―  Michelle, Marcelle RELIAT veuve CHARISSOU, le  
 5 juin à Ussel
―  Jean-Jacques STEFANAZZI, le 6 juin à   
 Peyrelevade
―  Edith, Yvonne, Denise AMBIAUD, le 10 juin à  
 Brive-la-Gaillarde
―  Raymonde, Marie, Jeanne NOUAILLE veuve  
 VIOSSANGE, le 20 juin à Meymac
―  Renée, Antonine BRUNET veuve DELAYE, le 22  
 juin à Limoges
―  Marie-Louise TAGUET veuve HARDOUIN, le 19  
 juillet à Meymac
―  Corinne ROMMELARD veuve DUPERCHE, le 22  
 juillet à Meymac
―  Denise TAGUET veuve FARGES, le 23 juillet à Ussel
―  Mehmet Ali GÜMÜS, le 8 août à Meymac
―  Guy, Joseph, Ernest, Emile POUPARD, le 11 août  
 à Meymac
―  Liliane, Andrée GROS veuve BESSE, le 15 août à  
 Meymac
―  Odette, Marie CHEVALIER veuve    
 BONNETBLANC, le 11 septembre à Ussel
―  Jacques DUMONT, le 26 septembre à Ussel
―  Raymonde, Jeannette, Cécile FOURNET veuve  
 LAPÉRONNIE, le 30 septembre à Meymac
―  Marcel GASPAROUX, le 30 septembre à Ussel
―  Marie-Antoinette, Georgette ESTHER veuve  
 CHIRON, le 1er octobre à Ussel
―  Elisabeth ZAUZÈRE épouse BELLONI, le 20  
 octobre à Meymac
―  Christiane, Marie, Louise VALETAS veuve   
 BEZAUD, le 17 novembre à Meymac
―  Odette, Marie CHASSAIN veuve MAISONNET, le 
 21 novembre à Meymac
―  Alain, François LHÉRITIER, le 21 novembre à Ussel
―  Mireille, Lucienne, Marguerite CADINOT veuve  
 VINCENT, le 27 novembre à Meymac
―  Lucien, Bertrand DESSAPT, le 8 décembre à 
 Bort-les-Orgues

2023
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tribune municipale
En 2014, lorsque les électrices et électeurs nous avaient accordé leur confiance pour un renouvellement à 
la tête de la municipalité meymacoise, nous avions alors promis que nous établirions un dialogue régulier 
et constructif avec l’ensemble de la population.
Depuis cette date, notre équipe a régulièrement organisé des rencontres publiques avec vous. Les sujets 
sur la table ont pu être d’ordre général ou être orientés vers une question précise (aménagement d’un 
quartier, construction d’un nouveau bâtiment ou autre).
Depuis la rentrée de septembre, nous avons tenu à la salle des fêtes une réunion de mi-mandat présen-
tant notre action à la tête de la municipalité depuis 2020 ; le maire et chaque adjoint a détaillé ce qui avait 
été fait et aussi ce qui avait pu être lancé avec des résultats à venir prochainement. Vous avez été plus 
de 150 à écouter mais aussi à poser les questions sur tous les sujets que vous souhaitiez aborder (santé, 
sécurité, développement économique etc...).
Quelques semaines plus tard, nous avons invité les commerçants et acteurs de la ville à notre réunion 
annuelle de bilan de saison. L’aménagement de la Place de l’église mais aussi l’avenir du secteur écono-
mique ont été au cœur des discussions.
Etre à votre écoute, connaître vos satisfactions et vos critiques, écouter vos propositions avant de déci-
der : cette démarche est au cœur de notre manière de faire. Ce qui était notre priorité en 2014 le reste en 
2024. Nous vous souhaitons une belle année.

Majorité municipale

Depuis plusieurs mois, le pays - si ce n’est le monde - subit de multiples crises : le covid, les guerres (Ukraine, Gaza, …), 
l’inflation, le défi climatique, les grandes questions énergétiques. Nous traversons une époque infiniment complexe et 
les équilibres que nous avons toujours connus semblent menacés. Dans l’ombre de ces crises, il est nécessaire de conti-
nuer à déployer les trésors de force et de solidarité dont nous nous savons capables, pour écrire ensemble un avenir 
meilleur. La sobriété est plus que jamais d’actualité, et nous nous devons de faire preuve d’une grande humilité devant 
les enjeux qui se présentent à nous. 
Nous restons disponibles et à votre écoute. Vous pourrez nous interpeller à tout moment pour que nous portions vos 
questions et vos interrogations au sein du conseil municipal. Quelques retours sur des points importants ou qui nous 
interrogent :
• la taxe d’habitation sur les résidences secondaires vacantes (votée en CM et nous avons voté contre). Nombres 

d’entre vous, nous ont manifesté leur mécontentement ;
• la commune a fait divers emprunts pour plus d’un million d’euros alors que Monsieur le Maire avait reproché à la 

mandature précédente d’avoir endetté la commune par des emprunts ;
• nous avons constaté que « certains bancs sont vides aux conseils municipaux ». L’absentéisme de certains conseil-

lers municipaux de la majorité signifierait-il des désaccords dans la majorité ? 
• nous nous inquiétons de la démission de certains agents aux services techniques ;
• cette année un audit a été réalisé par un cabinet privé pour étudier un mal-être du personnel communal, nous avons 

demandé le résultat de cet audit qui ne nous a pas été transmis ;
• depuis le début de ce mandat, beaucoup de travaux sont programmés mais à ce jour, peu ont été  réalisés car 

constamment repoussés.
Nous remercions chaleureusement toutes celles et ceux qui œuvrent au quotidien au service de la commune de Mey-
mac et de ses habitants : l’ensemble du personnel administratif, éducatif, technique et communal et les bénévoles des 
différentes associations, nos commerçants et chacun et chacune d’entre vous surmontant ses craintes et ses contraintes 
pour continuer à servir.
Malgré le contexte incertain lié aux tensions géopolitiques et aux difficultés économiques, les fêtes de fin d’années 
seront synonymes de joie et de bonheur. Ces temps difficiles ne doivent pas gâcher votre plaisir de retrouver tous ceux 
qui vous sont chers. La famille doit rester une valeur refuge en particulier pour préserver les plus jeunes. Nous vous sou-
haitons sincèrement, à toutes et tous, de passer d’excellentes fêtes de fin d’année.

Opposition municipale
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Philippe Brugère,  
l’équipe municipale 
ainsi que le personnel communal 
vous souhaitent leurs meilleurs vœux

Meymac

2024

Bonne année


